

BURUNDULINADAS

Veraneantes

Dichosos aquellos que, como yo, no están clavados a la butaca de una oficina.

Bienaventurados aquellos que tienen por obligación que calentar noche a noche alguna butaca en cualquiera de nuestros teatros.

Felices, en fin, los que pueden veranear. ¡Cómo los envidio! ¡Qué ganancias me dan de imitarlos! Pero del buen trago..... ¡ni el olor para los temperantes! Y de la buena pechuga..... ¡ni el sabor para las estrellas de la tierra!

Mas, de todos los que veranean, a ningunos envidio tanto como a mis dichosotes amigos, mis queridos compañeros, mis excelentes coopartidarios, los señores don Ismael Herrera, don Eladio Prado y el Lic. don Jorge Herrera. Que me perdonen, y que tengan a bien absol. verme de esta indiscreción.

Ha días que los oigo de veraneantes por todos lados.

A veces anohecen junto a Grecia. De pronto, al ponerse el siguiente sol, están por sobre Cartago. Podríamos decir que para ellos llegó la nueva era; nueva era de constante veraneo. Y, si no salieran del país, menos grande sería mi envidia, pero, ¿no los encontramos acaso, antenoche, cabalgando en las inmediaciones de Washington, con el Secretario Daniels? Dichosotes!..... ni duda que van con dirección a la vieja Europa en carácter de delegados. Lo único que siento es que se llevaron, por debajo, a Alfredo Ramírez, a Marciano, a Matias, a Nicanor y a Narciso.....!

Que los aires neoyorkinos les sean gratos, y regresen pronto los buenos amigos.

BURUNDULIN

LA FLOR DEL CRISTIANO

La caridad es la base fundamental del Evangelio, y la que nos obliga a amar a nuestros prójimos como a nosotros mismos.

¡Virtud sublime, de la cual se deriva una moral superior a la que enseñan todos los filósofos, y que por su excelencia manifiesta claramente su origen divino! ¡Qué dichosa sería la sociedad, si todos los hombres tomásemos por regla principal de nuestra conducta este precepto tan digno, tan útil y provechoso para nuestros semejantes y para nosotros mismos! ¡Cuántas desgracias, cuántos desastres, miserias y calamidades se evitarían! Cuánto se disminuiría hasta los males inherentes a la condición humana!

Pero, por desgracia y oprobio de los hombres, se ven muy pocos animados de esta caridad cristiana, que infatigables en todo lo que interesa a sus prójimos, sabe desprenderse no sólo de lo superfluo, sino aún de la necesario, cuando ven sin auxilio a la indigencia virtuosa, considerando una obligación de justicia, lo que otros miran como un favor extraordinario, o una obra de supererogación.

Seámos pues caritativos y justos, y seremos mejores y felices.

Dirija c... en bien de... altades, su ta... acción; y la socie... frecernos a cada... espectáculo doloroso... lenes y vicios que... nos presentará el... unión y de la vir... nos recomienda... a q' profesamos.

Personales

—Procedente de Cartago se encuentra en esta la Señorita Herminia L. Calleja.

—Del mismo lugar y con el fin de asistir a La Verbena vino la Srta. Julia L. Calleja.

—Para Coronado salió hoy nuestro corredactor don Eladio Prado.

—Ayer nos informaron por teléfono, de Puntarenas, de la salud de la Srta. Josefina Esquivel, que continúa en vía de mejoría. Nos alegramos.

—Anoche hubo un rosario del Niño, en casa de la estimable Señora doña Ema de Valverde. Lo siguió el Pbo. Dr. don Rafael Otón Castro. Luego se sirvió un sabroso chocolate con exquisitos fiambres, a los concurrentes.

—Don Oscar Valverde y familia han salido de veraneo para Guadalupe.

—Para el mismo lugar la familia don Enrique Rawson y de don Aniceto Odio, acompañada esta última, de doña Catalina G. v. de Rucavado.

—Para Coronado saldrá en breve, nuestra apreciable amiga la Srta. Nelly Rodríguez.

—Para su finca de La Uruca ha salido la familia de don Narciso Esquivel.

—En su finca "El Barreal" se encuentran las familias de don Oscar Rohmoser y don Aurelio Esquivel.

—Saldrá para Santo Domingo don Macabeo Vargas.

—Para Data don Elías Vargas M.

—Para Pacayas don Florencio Hidalgo.

—Don Eladio Prado proyecta pasar una temporada en Las Nubes acompañado de don Ismael Herrera.

—Para Dota sale la familia de don Carlos Esquivel.

—El infatigable misionero Pbro. don Agustín Blessing salió para Talamanca.

—El Pbro. Dr. Ohlemüller para Turrialba.

—Procedente de San Ramón, hemos tenido el gusto de saludar al Pbro. don Juan José Valverde.

—Para su finca en Orosi salió nuestro distinguido amigo el Doctor don Pánfilo J. Valverde acompañado de su señora. Les deseamos una temporada muy grata.

—Don Mercedes Sandoval salió para Rancho Redondo en compañía de su señora y de doña Amalia G. de Vargas. Que las delicias del campo hagan mejorar la salud de estos estimados veraneantes.

Estados Unidos

El proyecto de ley de inmigración

Se ha introducido otra vez en el Congreso este proyecto con su criterio literario y exclusión asiática, que son los dos obstáculos principales. Asegúrese que el Presidente Wilson pondrá otra vez su veto al proyecto por haberse introducido la instrucción literaria como la piedra de toque de admisión de los emigrantes. Por otra parte los japoneses no se resignan a ser tratados como raza poco deseable en los Estados Unidos y han protestado contra todo tratamiento discriminatorio que se haga en deshonra suya. Hace varios meses el embajador japonés vizconde Chinda, manifestó al Presidente Wilson el disgusto que ha causado al gobierno japonés la ley que se aprobó en la cámara de representantes, por la cual se cierran las puertas de la inmigración a los trabajadores japoneses; y llegó a tomar una actitud casi amenazadora al afirmar que si tal ley fuese aprobada por el Congreso, su nación se vería obligada a defender sus derechos. Lo que la cámara de representantes quiso convertir en ley constituye lo que se llama el "Convenio de caballeros" según el cual el Japón debe impedir a sus trabajadores emigrar a los Estados Unidos.

El Presidente Wilson cedió a las reclamaciones del embajador japonés, y consiguientemente el comité de inmigración presentó una enmienda que substituyese a la ley que fué aprobada en la cámara de representantes; y esa fué que se prohibiese la inmigración de los

indostanos y ciertos otros pueblos asiáticos de que no se hace mención nominal; sin que por eso se derogue ninguna ley, tratado o convenio que exista para prohibir o limitar la inmigración. Estas últimas palabras se introdujeron a instancias del senador Phelan de California para no hacer referencia directa del Convenio de Caballeros. Quiso introducir otra enmienda por la cual se excluyesen de la inmigración los negros africanos; pero fué derrotada por 37 votos contra 32.

Politiquerías

El traído y llevado asunto de la reelección es el plato del día. De él se habla en los clubs, corrillos, centros; es la frase obligada de los tenderos con sus parroquianos; es la loción del momento en las barberías; las mismas tortilleras del mercado, ofrecen sus tortillas asegurando que las confeccionan con maíz de la reelección... Es de oír, sobre el mismo tópico, al oscurecer, a los constantes caballeros que se reúnen todas las tardes, bajo la veranera del Parque Central.

Este cronista se imagina, que en este intríngulis no hay más de cierto que un afán demasiado marcado para desorientar... la campaña política que está al iniciarse. ¿Don Alfredo reeleccionista...? Qué val... la procepción va por otro lado.

CORRIGIENDO

San José, 12 de enero de 1917.

Señor corrector de NUEVA ERA:

Señor, hágame el bien por vida suya, de corregir lo siquiente en mi Diálogo de ayer tarde. Dice: le contesté ¿«qué hace»?; por le contesté «a qué hace»?; Yo sé que sí, por «Yo sí que sé»; hasta el juicio, por «hasta en juicio»; seologías, por «feologías».

Su servidor

MÍNIMO MINORISTA

POSDATA.—Temo, mi estimado señor, que ese Diálogo me haya salido muy largo. No puedo ver los artículos largos de poca miga, ni aun en diarios de ocho páginas en folio mayor. ¡Cuánto menos!... «Páselo bien».

Notas

Anoche celebró sesión musical el Centro Mariano.

—Continúa el alza de lienzos y mantas en proporción alarmante.

—El Srío. de la Sociedad de Sutragios recuerda a los celadores y socios que los meses de enero y febrero están exentos

del pago de cuotas.

—A nuestra mesa de redacción han llegado "El Heraldico Mariano", "El Rosario Perpetuo" y "El Heraldico Seráfico", provistos de buen material.

INGLATERRA

Con la subida de Lloyd George al poder se asegura que Inglaterra acometerá con nueva energía la empresa gigantesca de la guerra europea, que, fuera de las bajas que va haciendo en el ejército, va desangrando el tesoro inglés a razón de 25 millones de dólares por día. Una de las principales causas de las desavenencias ocurridas entre Asquith y Lloyd George fué la cuestión balkánica. El primero deseaba que toda la potencia militar inglesa se reconcentrara en el frente francés, porque allí es donde esperaba la decisión final y porque veía sumamente difícil el mantenimiento de un gran ejército en los Balcanes, consideradas la actividad siempre creciente de los submarinos austriacos y alemanes, la falta de barcos para el transporte y las grandes distancias. Lloyd George, en cambio, era de opinión que las naciones aliadas deberían acometer con toda energía la campaña balkánica.

Salón Teatro de La Merced

Mañana abrirá nuevamente sus puertas al selecto público que a él asiste, el popular Salón Teatro de La Merced, después de haber descansado unos días su activo empresario Sr. Cocio. Se exhibirá la magnífica película "Los Apaches de París".

Ya lo saben los que quieren divertirse barato.

SUCESO

Hoy como a las 12 m. uno de los caballos que tiran de las regaderas, que hacen el riego en el Paseo de Colón, al pasar por uno de esos puentes que tapan los caños en los cruces de calles, metió una pata entre dos tabloncillos, quedando allí pegado con peligro de que se quebrara.

Debido a la actividad del policial de línea y del conductor de la regadera, ayudados de algunos compañeros, pudieron sacarlo, no con poca dificultad; resultó sí con algunas lastimaduras en las manos y las patas.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic. don Jorge Herrera.

DATOS GEOGRAFICOS

Señor Ingeniero don Pedro Nolasco Gutiérrez.

Presente.

El 5 del corriente, en asocio del Licenciado en Farmacia don Eugenio Garrón y del joven Felipe Barrientos, hice una excursión a pie a la villa de San Ignacio de Acosta, y aproveché la oportunidad de tomar unos datos sobre alturas y temperaturas, los cuales le ruego revisar para publicarlos, por el interés que ellos puedan envolver para las personas estudiosas; o bien, como término de comparación para los centros técnicos, los cuales indudablemente han de conservar estudios anteriores.

En San Rafael de Desamparados, a las 4.30 p. m., esquina del establecimiento de Comercio de don Antonio Páez, como 200 metros al Sur de la casa de don Lucas Ulloa, la temperatura era de 22°, 0 c; y el Barómetro Aneroido 660 milímetros.

En consecuencia, de acuerdo con las fórmulas por Ud. publicadas, de orden de la Secretaría de Fomento a solicitud—supongo—de la Facultad de Ingeniería y que Ud. declara procedentes del Ingeniero Geómetra J. L. Sanguet, Presidente de la Sociedad Topográfica de Francia, resulta una temperatura media anual, en aquel vecindario, de 19°, 4 c y una altura sobre el nivel del mar, de mil doscientos treinta y ocho metros (1238 mts.)

En la villa de Aserrí, a las 5.45 p. m., en el fondo del balcón de cal y canto de la casa que fué del Presb. don José Badilla, hoy propiedad de don Juan Solano, temperatura 17°, 0 c y 640 m/m de Barómetro.

Temperatura media 17°, 3 c.
Altura sobre el nivel del mar: mil cuatrocientos ochenta y cinco metros (1485 metros).

El señor Pittier marca en Aserrí 1191 metros—o sea una diferencia, apenas, de veinte y dos metros, lo que no puede ser, entre la villa de Aserrí y esta Capital—que está a 1169.

Por otra parte veo en sus anotaciones que Aserrí está a mil trescientos diecisiete metros (1317 metros) lo que establece una diferencia de ciento veintiséis metros (126 metros) entre el señor Pittier y Ud. y una de ciento sesenta y ocho metros (168 metros) entre el dato de Ud. y el mío. Valdría la pena repetir esta observación.

Durante la noche no hicimos más anotaciones en el camino reservándonos para la vuelta, al siguiente día.

En San Ignacio, villa del Cantón de Acosta, a las 6 a. m. en el corredor de la Jefatura Política: aneroide 670 m/m.; temperatura 15°, 0 C.

Altura: mil setenta y seis metros (1076 metros) o sea noventa y tres metros más bajo que San José.

En Vuelta de Jorco hice tres observaciones diferentes, a las 9.00, 10.35 y 10.45 a. m. hora de la oficina telegráfica frente a las casas de los Sres. Eliseo Monge, Félix Mena y Basilio Castro, obteniendo las temperaturas de 20°, 5 22°, 0, y 23° 0 C.

Esa diferencia en aquella pequeña planicie de unos doscientos metros se explica porque el sol comenzaba a calentar fuerte.

Aunque las tres posiciones están con una pequeña diferencia de altura,

el aneroide marcó 660 m/m. y no pude apreciar exactamente las fracciones por estar un poquito corta la aguja. Sin embargo obtuve el siguiente promedio del lugar:

Temperatura 19°, 8C.
Altura: mil doscientos treinta y siete metros sobre el mar (1237 metros).

En El Poró, próximo al Ojo de Agua, casa de don Justo Araya, antes Pedro García, a las 11.30 a. m. Termómetro 20°, 0C. Aneroido 640 m/m. Temperatura media 17°, 3 C.

Altura mil cuatrocientos dos metros (1402).

En el Alto de Tarbaca, a la entrada de la cuesta llamada "Cansa bueyes" y el encuentro del nuevo camino construido por don Walter C. Riote, frente a la casa de Máximo Fajlas, a las 12.30 p. m.: Termómetro 18°, 0 C. Aneroido 610,0m/m.

Temperatura media 14°, 5.
Altura: mil novecientos catorce metros sobre el mar (1914 metros).

En Cansa Bueyes, el punto más alto de la cuesta, a la 1 p. m., Termómetro 20°, 0 C. Aneroido 606,0m/m.

Temperatura media: 14°, 2 C
Altura: mil novecientos ochenta y nueve metros (1989 metros)

Descendiendo a Tarbaca, no hice más observaciones hasta donde empieza la bajada de la *cuestecita* de Aserrí, o sea en el propio alto de las Cruces, en donde a la 1.30 p. m. marcó el termómetro 18°, 5 C y el aneroide 610, m/m.

Temperatura media 14°, 5
Altura: mil novecientos dieciocho metros (1918 metros)

RESUMEN DE ALTURAS

San Ignacio.....	metros 1076
Vuelta de Jorco.....	1237
El Poró.....	1402
Tarbaca.....	1914
Cansa Bueyes.....	1989
Alto de las Cruces....	1918
Aserrí.....	1485
San Rafael de Desamparados.....	1238
San José (Observatorio) ..	1169
" Cervecería	
Traube.....	1141

Le agradeceré la revisión y creo que si hay algunas diferencias en las alturas, serán pequeñas y se deben a la no apreciación de algunas fracciones en el Barómetro Aneroido.

De Ud. afmo. S. y amigo,

MIGUEL A. SALAZAR

Señor Don Miguel A. Salazar.

He revisado su trabajo y los cálculos, los encuentro exactos. Sobre Aserrí no tengo a la mano mis apuntes, al encontrarlos haré las comparaciones. Ojalá que otras personas se tomaran igual empeño que U. en esta clase de observaciones tan útiles, especialmente para la agricultura.

Su afmo. amigo,

PEDRO N. GUTIÉRREZ

Fallece a consecuencia de un ataque

Temprano a las 4 de la mañana, falleció violentamente uno de los empleados militares de la Penitenciaría.

La muerte de una anciana

Pinites literarios

.. La pobre viejecita, sentándose en la cama, mirome con su ardiente mirada hecha de llama...

Y alzando incrustadora la vista a la lejana región de los querubes, así como una Hermana

Hablome de ese Reino celeste al que debemos partir tarde o temprano que aún no conocemos.

Y hablome de la triste leyenda de su vida tan realmente sentida, que mi alma conmovida

No tuvo para menos que alzar su pensamiento al Dios de los cristianos por tanto sufrimiento.

Su voz se iba poniendo más débil cada rato: sus ojos ya eran ojos de un fúnebre retrato

Que cabe en los pinceles del tétrico Rivera: el pelo refulgente de su áurea cabellera

Que en tiempos ya pasados a tantos trovadores dejaron fascinados sus líricos fulgores.

Hoy era como un copo de nieve inapreciada tendida sobre el suave plumón de aquella almohada.

Sus manos que antes eran tan blancas como un lino, sus finos labios rosa que a tantes al delirio

Silénico llevaron, perdieron su amorosa y elástica sonrisa de vida primorosa.

Y así, muy lentamente murió la viejecita, mirando el Firmamento al través de una infinita

Languidez que a sus ojos de muerte se romba igual que una roedora serpiente que triunfaba.

RAUL VILLALÓN

San José, 1915.

El cadáver fué trasladado a la casa de habitación del fallecido, enseguida del Hotel Castilla. Nos informan que era cubano.

Los compañeros de la colonia se han manifestado solidarios en esta triste ocasión.

El buque

Recibí de Juan Araya un buque que se rifó el 9 del corriente mes y que corresponde al N° 96 a nombre de Agustín Rodríguez, quien compró los números en mi lugar.

ALEJANDRO SOTO H.

San José, 10 de enero de 1916

NOTA: Esta rifa que se verificó para proteger a un pobre niño llamado Bailón, quien construyó el juguete, se realizó en El Cometa ante numeroso y selecto público.

Roma

Un Ministro japonés en el Vaticano.—La visita que hizo al Sumo Pontífice el Ministro japonés Jajoro Miura revistió toda la solemnidad de semejantes actos oficiales. El ministro fué recibido por un monseñor en una de las antecámaras y presentado al Padre Santo en la sala del trono, donde le esperaba rodeado de su noble corte. Miura, acercándose al Sumo Pontífice, le entregó la carta autógrafa del Emperador del Japón en respuesta a su carta también autógrafa presentada al Emperador por el Delegado Apostólico de Filipinas, monseñor Petrelli. El Papa a las obsequiosas palabras que pronunció el Ministro japonés respondió con frases de gratitud, y le rogó hiciera conocer al Emperador cuánto le había complacido su cortesía. Acabada la recepción oficial, en que guardan escrupulosamente las reglas de etiqueta, el Papa invitó al Ministro a entrar en sus habitaciones privadas y allí

conferenciaron los dos solos por un rato. Por fin el Sumo Pontífice confirió la gran cruz del Orden de San Gregorio Magno al diplomático japonés, le dió las insignias de esa decoración en oro, y le regaló la medalla también de oro del segundo año de pontificado.

Esta visita nos recuerda la embajada que los príncipes católicos japoneses, recién convertidos al catolicismo, enviaron hace ya más de tres siglos a la Santa Sede, y que hizo derramar lágrimas de consuelo a más de uno al contemplar delante de sí las primicias de la naciente Iglesia del Japón. La terrible persecución que se desencadenó contra ella hizo desaparecer del Imperio casi completamente el catolicismo, hasta que últimamente, abriéndose el Oriente a la civilización europea, pudieron penetrar de nuevo los ministros de la religión católica y comenzar la reconstrucción de aquella cristiandad que dió tantos mártires a la Iglesia. Por desgracia también los herejes trabajan en gran número, y, por lo menos, impiden que muchos abracen la verdadera religión, llevada allí por primera vez por San Francisco Javier hace ya tres siglos y medio.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral.—Apartado de Correo 730.

Noticias del extranjero

Traducidas para Nueva Era.

El general Carranza, Jefe del Ejecutivo de México, emitió un decreto fijando el período presidencial en 4 años.

El rey Alfonso XIII ordenó el reclutamiento de 65.000 soldados para reponer los que terminarán el plazo de servicio militar. Deben incorporarse en febrero entrante.

El Ministerio de Guerra de Chile ha exigido a los militares que presten juramento a la bandera, que no pertenezcan en manera alguna a la secta masonónica ni a cualquier otra sociedad secreta.

El Ilmo. Sr. Espinosa, Arzobispo de Buenos Aires, bendijo la cruz de bronce destinada al Cristo que simboliza la paz entre Argentina y Chile, existente en la cordillera de los Andes, y que irá a sustituir la cruz primitiva destruida por los últimos temporales.

Se ha emitido un decreto en Argentina prohibiendo la entrada a los emigrantes que no lleven consigo un certificado policiaco de su país de origen, que demuestre que en los últimos cinco años no han tenido que sufrir alguna condena infamante.

De los 100.000 portugueses que el Gobierno de Lisboa envió al África, han perecido en combates más del 15%. Esto en el término de un año.

Según un colega sudamericano, llegó a Nueva York la gran trágica francesa Sara Bernhardt.

El 20 de septiembre estaban en construcción en Inglaterra 469 navíos.

Fueron prohibidas en México las corridas de toros.

Quiere Ud. información seria y sana?—Suscribase a "Nueva Era".

LOS MAS ARTISTICOS

ALMANAQUES PARA 1917

LUJOSAS CAJITAS DE PAPEL, TARJETAS, POSTALES, FELICITACIONES, LIBROS DE CUENTOS, JUGUETES

SE ACABAN DE RECIBIR EN LAS

LIBRERIAS DE JAIME TORMO

Esquina frente al Correo • Av. Central, 150 V. al O. del mercado

LO MEJOR Y LO MAS BARATO

UNA VISITA PARA CONVENCERSE

MANTECA DE CACAO

A precio bajo hay siempre existencia en el *Grano de Oro*.

Así como también *café y cacao* molidos de primera calidad a los precios más bajos.

Harina de maíz, de arroz y de cebada y el popular *Gofio*.

Todo bueno y barato.

ISMAEL HERRERA

DEPOSITO DE MADERA

Carpintería y Ebanistería

Construcción y reparación de muebles

JAIME FOR

Frente a la entrada a Galería del Teatro Nacional

Especialidad en toda clase de trabajos para el

Nueva Empresa Funeraria

POLINI

Presenta al público novedades en el ramo de Funeraria que ha traído de EE. UU. para mejorar el servicio. Troncos de caballos magníficos, fúnebres los más artísticos y gran variedad en cajas de estilos completamente modernos.

Dr. Francisco Segreda

Despachará todos los días de 11 a. m. a 2 p. m. en el consultorio de los Dres. Pupo y Jiménez frente a la Imprenta Nacional.

Dará especial preferencia a los pobres que le recomienden las sociedades de San Vicente de Paul.

LA GEISHA

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

La mayor obra de caridad

Una tarde llamó Clemencia a dos niñas, nietas de Juana, que pasaban su vida en aquella casa, a quien su mismo dueño, que tantos intrusos veía y toleraba en ella, llamaba el arca de Noé.

Cuando Clemencia les dijo que iban a paseo, las dos niñas se pusieron a saltar de alegría. Anduvieron algún tiempo por el campo, y entraron después en un camino encajonado entre altos vallados de pitas, donde se levantaban dos altos pinos; a su sombra se sentó Clemencia con su pequeño séquito a descansar, oyendo el suave murmullo de sus sonoras cimas, que tan indefinible encanto tienen, que ora suena triste y lejano con un eco que repite debilitado el hondo y melancólico suspiro del mar, ora vago y misterioso, como a veces sueñan indefinidas voces en el corazón.

La niña más chica traía un pájaro.

—Señorita,—dijo la mayor,—Aniquilla está lastimando a ese pájaro que aprieta con la mano.

—¡Que nó!—repuso la chica.—No tengo la mano apretada sino alojada.

—¿Sabes lo que es un pájaro?—le preguntó Clemencia.

—Sí,—contestó Mariquilla.

—¿Pues qué son?
—Los pájaros son clarines
Entre los cañaverales.
Que le dan los buenos días
Al sol de Dios cuando sale.

—Es cierto,—dijo sonriendo Clemencia;—pero son también animalitos de Dios.

—¿Y no se deben matar los animales?

—No, a no ser necesario; y entonces, dándoles el menos tormento posible; en lo demás Dios que les dió la vida, que se la quite. Suelta ese pajarito, Aniquita, que harás una obra de caridad.

La niña titubeaba.

—Suelta ese pájaro que lo manda la señorita,—le dijo su hermana la mayor.

—¡Si tengo la mano abierta y no se quiere ir!

Clemencia le extendió la mano, y el pajarito voló alegremente.

—¿No te bastaba—dijo Clemencia a la niña—el que te dijese que harías una obra de caridad? ¿No sabes que la caridad es la primera de las virtudes y se extiende sobre todo lo que sufre, como el sol de Dios por el mundo entero?

—La caridad es dar limosna, ¿no es verdad, señorita?—preguntó la mayor.

Por supuesto; la limosna es uno de sus afectos; y así, hijas

mías, dad, sin pararos; que con el corazón en la mano se pinta a la Caridad, porque vacías ya, no tienen otra cosa que dar.

—¿Y el que no tiene nada?—dijo la niña.

—Raro es el que no halle otro más desdichado que él a quien pueda dar algo, por poco que sea; y lo poco en el que tiene poco, y la intención en quien no tiene nada, consuelan al pobre y agradan a Dios. Y para convenceros de ello, os contaré un ejemplo.

Las niñas se pusieron a escuchar con esa ansiosa atención con que los niños absorben las primeras nociones que sobre las cosas se les dan, y los primeros sentimientos que en sus ánimos se imprimen.

Clemencia habló así:

—Había una reina tan buena y tan virtuosa, que atendiendo a la gran misión que Dios le diera poniendo el cetro en sus manos, sólo pensaba en hacer virtuosos, religiosos y felices a sus vasallos, ciñendo así a sus sienes una corona más bella que la de oro que le diera su herencia, y estampando de esta suerte su nombre en el corazón de sus vasallos para que la bendijeran, y en el libro de la historia para que las generaciones la admirasen; porque un buen rey es para los pueblos un beneficio de Dios, como uno malo es su castigo. Esta reina, pues, bien criada en la enseñanza de Dios, sabía que estaba en su alto puesto para dar con su ejemplo una gran lección a sus vasallos, y con su virtud, decoro al trono y respeto a su persona. Iba a los hospitales y casas de Beneficencia a vigilar por el bien de los infelices; gastaba sus rentas en grandes empresas para la prosperidad del país que Dios le había dado a regir, ocupando y dando por su medio pan a muchos infelices. Respetaba mucho a los sacerdotes, al mismo tiempo que encargaba a los obispos los amonestasen severamente a ser los más santos de los hombres. Así era bendecida por todos como una madre, y adorada como un ángel.

Estableció esta gran reina un premio para aquel que en el año transcurrido hubiese hecho la mayor obra de caridad, pensando con razón que era ésta una gran enseñanza práctica al alcance de todas las inteligencias.

Cuando todos se hubieron reunido y la reina estaba como juez en su trono, se acercó uno, y dijo que había labrado en su pueblo un hermoso hospital para pobres. El corazón de la reina se llenó de gozo al oír

esto, y preguntó si estaba concluido.

—Sí señora,—contestó el interrogado;—sólo falta ponerle en el frontispicio la lápida con letras de oro que diga por quién y cuándo se labró.

La reina le dió las gracias, y se presentó otro. Este dijo que había costado a sus expensas un cementerio en su pueblo, que de éste carecía. Alegrose la virtuosa reina y le preguntó si estaba concluido, a lo que contestó que sólo faltaba rematar el hermoso panteón que en el centro estaba concluyendo para él y su descendencia. Dióle gracias la reina, y se presentó una señora, que dijo había recogido una niña huérfana que se moría de hambre, y la había criado, dándole lugar de hija.

—¿Y la tienes contigo?—preguntó la reina.

—Sí, señora, y la quiero tanto, que jamás me separaré de ella; es tan dispuesta, que cuida de toda la casa y me asiste a mí con cariño y esmero.

Celebró grandemente la reina esta digna obra de caridad, cuando se oyó un tropel entre las gentes, que se desviaban dando paso a un niño más bello que el sol. Arrastraba tras sí a una pobre vieja estropeada, que hacía cuanto podía para deshacerse y huir de aquel lugar tan concurrido.

—¿Qué quiere este bello niño?—preguntó la reina, que no cerraba sus oídos, que eran más de madre que de soberana, a ninguno que deseaba hablarle.

Quiero—contestó el niño con mucha dignidad y dulzura—traer a vuestra majestad a la que ha ganado el santo premio que habéis instituido para la mayor obra de caridad.

—¿Y quién es?—preguntó la reina.

—Es esta pobre anciana,—contestó el niño.

—¡Señora!—clamó la pobre vieja toda confusa y turbada.—Nada he hecho, nada puedo hacer; soy una infeliz que vivo de la bolsa de Dios.

—Y no obstante,—dijo el niño con voz grave,—has merecido el premio.

—¿Pues qué ha hecho?—preguntó la noble reina, que antes de todo quería ser justa.

—Me ha dado un pedazo de pan,—dijo el niño.

—¡Ya veis, señora,—exclamó apurada la anciana,—ya veis, un mendrugo de pan!

—Sí,—repuso el niño;—pero estábamos solos, y era el único que tenía.

La reina alargó conmovida el premio a la buena pordiosera, y el niño, que era el Niño Dios, se elevó a las alturas, bendiciendo a la gran reina,

que daba premios a la virtud, y a la buena y humilde anciana que le había merecido.

FERNÁN CABALLERO.

Asteriscos

* Hemos recibido, editada en folleto, la solicitud de indulto presentada por José María Durán Morales y redactada por el aprovechado estudiante de Derecho, Santiago Durán Escalante.

* Arturo Bustamante ha sido nombrado escribiente de la Gobernación de esta Provincia.

* Se ha creado una plaza de posta entre Aguas Zarcas y Los Caños, jurisdicción de San Carlos, dotada con doce colones mensuales.

* Se ha concedido un mes de licencia a la señorita Mina Soto, telegrafista de Coronado.

* Mientras dure la licencia del Jefe Político de Aserrí, don Juan María Esquivel, desempeñará sus funciones el Presidente Municipal, don Pedro Corrales.

* Se ha emancipado al menor Alejandro Camacho Núñez, vecino de Patarrá del cantón de Desamparados.

* Se ha concedido permiso a las Juntas Edificadoras del Zapote y Tres Ríos para celebrar tres turnos cada una a beneficio de los trabajos de los respectivos templos.

* Se ha nombrado al Dr. Eduardo J. Trejos, Médico del Pueblo del circuito de María Peralta.

* Se ha pasado una circular a las aspirantes a Inspectoras Sanitarias Escolares, avisándoles que necesitan poseer un título de maestras ordinarias o bachillerato para obtener ese título.

De suerte que una maestra especial no podrá ser aspirante.

* Don Ricardo Castro Meléndez, Maestro muy competente y abnegado, pedirá una pensión a que tiene legítimo derecho, por sus muchos y buenos servicios a la enseñanza nacional.

* En el gran baile de mañana en el Nacional, no habrá lico-

cores fuertes, sólo vino y cerveza y champaña para la cena.

De modo que persistirá la idea de no tolerar licores en nuestro Coliseo, ni aun en los festivales del Gobierno.

SUETOS DE CRONICA

Para elegir una parte de la Directiva que debe ser renovada, se ha convocado a los socios de la Cámara de Comercio de Costa Rica a una asamblea general ordinaria que tendrá lugar el próximo miércoles a las tres de la tarde

Anoche se obsequió con una retreta frente al Hotel Washington, a la Legación de México. Como es costumbre, se tocaron los Himnos de aquel país y el nuestro.

Don Carlos Antemo Zeledón ha compuesto un pasillo titulado "Tormento" que editará próximamente.

En los diez primeros días de febrero estará abierta la matrícula de la Escuela de Derecho. Los derechos de matrícula que son cinco colones por cada asignatura, deben ser pagados previamente al Tesorero del Colegio, Licenciado don Jorge Herrera.

Anoche subió a escena en el Teatro América el arreglo de la ópera La Traviata.

La beneficiada, Marina Uggetti, que hizo el papel de Margarita, mostró sus grandes facultades de artista.

El público fué muy numeroso y la beneficiada muy aplaudida.

Don Abraham Acosta y su señora esposa doña Clementina de Acosta, alistan viaje para Las Cañas, Guanacaste, donde se radicarán.

Con motivo del baile del Nacional, mañana no habrá función en el Teatro América, pero en cambio habrá hoy.

Hay lectura en la cuarta página.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

Guillermo Quintana,

Ebanista

Contando con un obrador completo, tiene el gusto de ofrecer sus servicios al público. Recibe órdenes en su casa de habitación en el Barrio de Amón, donde también tiene su taller.

VIDA MUNDIAL

Las condiciones que propone la Entente para negociar la paz

LONDRES.—La contestación de la Entente al Presidente Wilson, entre otras cláusulas, hace clara especificación de los términos que servirían como base para negociar la paz, y que incluye la restauración de Bélgica, Serbia y Montenegro y amplia reparación por los daños que éstos han sufrido. Evacuación del territorio invadido de Francia, Rusia y Rumanía con las reparaciones consiguientes. Retiro del imperio turco de Europa y el traspaso de Constantinopla a Rusia.

Barcos echados a pique

LONDRES.—Oficialmente se anuncia el hundimiento del vapor de S. M. Scornalia, capitán Davidson, ocurrida el 9 de enero en el Mediterráneo. El capitán y la oficialidad se salvaron, excepto trece marineros que se cree fueron muertos por la explosión. Exporta hidroplanos de S. M. Beemk Chreez comandado por el capitán Sampson fué hundido hoy en el puerto de Kastelorizo, Asia menor. Resultaron muertos un oficial y cuatro marineros.

Éxitos de los ingleses

LONDRES.—Seis líneas de trincheras que cubrían la ciudad de Rafan en la península de Sini, fueron tomadas por los ingleses, capturando 600 turcos.

Éxitos alemanes

BERLIN.—A lo largo de la frontera moldavina en la región montañosa, los austros alemanes obtuvieron nuevos triunfos. Los contra ataques rusos, fueron rechazados tomando 800 prisioneros. En el sector de Ríglá fueron rechazados todos los ataques rusos.

Éxito ruso

PETROGRADO.—En la región de Riga fué capturada otra villa.

En busca de un criminal

PHILADELPHIA.—Henry Kanor es buscado por las autoridades de Nueva York acusado de secuestrar y violar a una joven de Kansas City a quien se encontró hoy en una casa de huéspedes en el oeste de Filadelfia con las muñecas de la mano y el cuello heridos. Su estado se dice que es grave.

Sentenciados como violadores de la neutralidad americana

SAN FRANCISCO.—El fiscal pidió la revocación del exequatur del cónsul Gral. alemán Franz Bopps. Bops y cuatro compañeros fueron sentenciados anoche por conspirar contra la neutralidad de los Estados Unidos.

Militares heridos por un muchacho

WASHINGTON.—El teniente J. K. Bolton fué muerto y herido el tenien-

te J. R. Henly recientemente por disparos hechos por un muchacho nativo de Macor.

Construcción de aeronaves en Estados Unidos

VIA COLON. WASHINGTON.—Hoy se anunció oficialmente q' pronto comenzará el consejo mixto de la armada y del ejército, la construcción de aeronaves del tipo zepelín.

Nuevo tipo de zepelines perfeccionado

LONDRES.—Despachos recibidos de Génova, indican que los nuevos tipos de zepelines efectuaron el vuelo de prueba sobre el lago Constance, durante el cual, emitía fuertes nubes de gases que lo hacía invisible durante la mayor parte del vuelo. El ruido que hace el propulsor de estos nuevos tipos es casi inapreciable haciendo así, que la aproximación de ellos sea desconocida. El General Haig informa que con éxito penetró a las trincheras enemigas, en el lado opuesto a Hulluch. Nuestra artillería ha estado muy activa en ambos lados del Ancre y en la región del Saliente de Gomme Gourt. El gabinete español presentó su renuncia, pero ha sido renombrado por el rey. Esto indica que ha pasado la crisis, y según indicios, todo era debido a intrigas alemanas.

Operaciones rusas

PETROGRADO.—El enemigo repitió sus ataques en el frente rumano en nuestras posiciones de las alturas, al norte de Slania y todos ellos fueron frustrados. Continúa la batalla en nues-

tro frente de combate occidental en la región del lago Babit, al oeste de Riga. Nuestros destacamentos obtuvieron posesión de posiciones enemigas entre los pantanos de Tirul y el río Aa.

Cotizaciones americanas

NEW YORK.—La bolsa cerró sus cotizaciones así: U. S. Steel 110. NEW YORK.—Central 101 siete octavos. United Fruit C^o 149. Bethlehem Steel 475. Reading 1000. Republic 77 tres cuartos. General Motors 107. Atchison 104 un cuarto. Anaconda 82 un octavo.

Progreso agrícola

Agrada ver que nuestros agricultores se están dedicando ya al cultivo del trigo, halagados por la prima ofrecida por el Gobierno, que ya obtuvo un escasoseño en días pasados.

El arroz también se está cultivando en mayor escala; su plantación y laboreo es muy fácil y su rendimiento seguro y pingüe.

Sería dable que esos dos productos llegaran a cultivarse en gran escala, que no sólo para abastecer nuestro propio granero y suprimir la importación de ellos, sino hasta para poder exportarlo.

Cuando nuestros agriculto-

res piensen así, y el Supremo Gobierno les ayude reparando las carreteras nacionales, quedará asegurado el porvenir del país y el bienestar del pueblo.

Dr. RAFAEL CALDERON M.

tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2^a Este.

Los ejercicios espirituales de los Sres. Sacerdotes

Mañana sábado, por la mañana, terminará la primera tanda de ejercicios espirituales de los señores Sacerdotes. A ella han asistido unos veintitrés, y sabemos que ha predicado, con mucha unción, el Ilmo. y Rvdo. Sr. Obispo don Juan Gaspar Stork.

El lunes de la semana entrante comenzará la segunda tanda, a la que suponemos asistirá otro número semejante de sacerdotes.

Anúnciese Ud. en "Nueva Era" y pronto verá el efecto.

OCCASION EXCEPCIONAL

A fin de que todos los católicos, así como cuantos se interesan por la cultura general del país, conozcan y aprecien debidamente el estado floreciente del Catolicismo en Costa Rica, se ha reducido el precio del

LIBRO CONMEMORATIVO DE LAS FIESTAS CONSTANTINIANAS Y DEL GRAN CONGRESO EUCARISTICO

Celebrado del 8 al 12 de octubre de 1913 en SAN JOSE, COSTA RICA

508 págs. con más de 80 grabados y la música de los Himnos Eucarísticos

Precios ahora:

de la EDICION CORRIENTE.....en rústica \$ 2.00
.....empastado 2.50
de la EDICION DE LUJO.....empastado 3.00

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Oportunidad como pocas

Se vende muy barata una finca de ganado situada en «Quebradillas», cantón de Tarrazú a hora y media para acá de Santa María de Dota y a 7 horas a caballo de esta ciudad. Consta como de 600 manzanas, de las cuales hay como 200 de potrero y el resto de montaña con muy buenas maderas, abundantes aguas y buena casa para cuidandero; es muy a propósito para establecer allí un aserradero. Hay como 250 reses, la mayor parte vacas y novillas de muy buena y escogida raza. El clima es fresco, muy agradable y sano.

Entenderse con Domingo Francisco Rojas.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL

de **RAFAEL MEZA N. y J. GUILLERMO MEZA S.**
DENTISTAS

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Denaaduras rústicas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS — TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

NICOLAS F. MEZA CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO.
(Barcelona)
LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de.....60 y 25 litros

Cajas de.....12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos a público a que visite esta Fábrica.

TIENDA Y ALMACEN

DE

Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía ropas interiores para señoras y caballeros, cintas corbatas, etc.

Avisos económicos

Cobramos cada vez 25 centimos por cada 20 palabras o fracción. Las palabras de exceso a un centimo. Mínimo 4 veces.

ALFREDO RAMIREZ

Herrero Mecánico,

titulado por la Ingeniería Municipal.

Se hace cargo de la instalación de cloacas.

Calle 3^a Norte, entre 5^a y 7^a Av.

EL COMETA

Rafael Vargas R. Suc.

Mercaderías frescas y puras.—Precios económicos.—Cordialidad en el trato.

EL GRANO DE ORO

Fábrica de Café y Cacao molidos

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

Apartado N^o 169. — Teléfono N^o 341

JORGE HERRERA PAUT, RAFAEL HERRERA JENKINS

Abogados y Notarios,

tienen su bufete 75 varas al Oeste del Hotel Francés.

MARCIANO ACOSTA

Abogado y Notario

Oficina, al lado Norte del Sagrario

MATIAS TREJOS G.

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la Calle 3^a, frente a la antigua Casa Presidencial.

NARCISO ESQUIVEL HIJOS

Tienda de Novedades

Artículos para caballeros.

NICANOR VALVERDE

Carpintero Ebanista

Atenderá con esmero sus órdenes en su taller, 25 varas al Norte de la Cabaña.

A LOS SRES. CURAS

Se pone en conocimiento de los Sres. Curas, que en la Casa de Refugio se fabrican hostias con todo el esmero que es debido, y que se exige en su elaboración.